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46 o es posible ase- 
N gurar que el nivel 

de seguridad en 
los cruces ferroviarios a nivel 
sea el adecuado para el flujo 
vehicular dondeseemplazan”. 
Estaesla conclusión más preo- 
cupante que arrojó una fiscali- 
zación de la Contraloría Regio- 
nal deLos Lagosa los contratos 
de conservación de estaciones 

y mantención dela vía férrea en 
el tramo Llanquihue-Puerto 
Montt, quese encuentra próxi- 
moaculminar suetapademar- 
cha blanca e iniciar este mes 
sus viajes comerciales. 

Este antecedente fue cono- 
cido tras la publicación del In- 
forme N*646-2027, el 24 de fe- 

brero último, el cual detalla los 
resultados dela inspecciónrea- 
lizadaalas obras contempladas 
en los contratos “Servicio de 

Conservación de Estaciones 
EFE Sur Victoria-Temuco y Zo- 
naSur” y “Servicio de Manteni- 
miento de la Vía Férrea Ramal 
Renaico -La Paloma y Antilhue- 
Valdivia (Tramos 1 y 2)”, a cargo 
de la Empresa de Ferrocarriles 
del Estado. 

Esta fiscalización de obra 
pública fue efectuada por elór- 
gano contralor considerando la 
importancia que tiene para los 
habitantes de la Región de Los 
Lagos contar con una alternati- 
va de conectividad terrestre, a 
través de trenes, conexión que 
porlo demás estuvo interrum- 
pida durante 17 años. 

Según consigna el informe 
deContraloría Regional, quein- 
corporó esta fiscalización como 
parte de su estrategia de plani- 
ficación para el año 2024, las 
inspecciones se iniciaron en el 
mes dejunio de ese año. 

  

HABILITAR LO EXISTENTE 

Respecto al contrato de conser- 
vación de 17 estaciones ferro- 
viarias, se revisaron los trabajos 
de recuperación de instalacio- 
nes eléctricas, habilitación de 
oficinas y mantenimiento de 
otras dependencias, refuerzo 
de seguridad, recuperación de 
muros interiores y perimetra- 
les, entre otros. 

Contraloría conminó a EFE 
a mejorar la seguridad en 
los cruces ferroviarios 
riscanización. Á partir de junio inspeccionó obras de los contratos 
para habilitar estaciones y vía férrea. Informe final estimó queno 
es posible asegurar el nivel de seguridad para el flujo vehicular. 

24 
deenero 
EFE anunció el inicio de la 
etapa de marcha blanca para 

los viajes en tren en la zona. 

Aquí Contraloría verificó 
quelas obras eléctricasrealiza- 
das en las estaciones ubicadas 
en Puerto Varas y Puerto Montt 
no consideraron la última nor- 
mativa vigente en la materia, 
“toda vez que en las citadas es- 
taciones no se realizó un pro- 
yecto eléctrico nuevo, utilizan- 
do el criterio de habilitar lo 
existente para desarrollar las 
obras, sin contemplar los nue- 
vos estándares de diseño consi- 
deradosen los pliegos normati- 
vos RIC, aprobados mediante 
el Decreto N*8, de 2019, del Mi- 

nisterio de Energía”. Contralo- 
ría requirió a EFE acreditar en 

un plazo de 60 días que las re- 
modelaciones eléctricas cum- 
plenconlos requisitos técnicos 
y administrativosexigidos en la 
normativa vigente, sin perjui- 
cio de lo cual remitió los ante- 
cedentes ala Superintendencia 
deElectricidad y Combustibles 
(SEC). 

SEGURIDAD EN CRUCES 

En cuanto al contrato de man- 

tenimiento de la vía férrea, 
Contraloría evidenció ensufis- 
calización que no es posible 
asegurar que el nivel de seguri- 
dadenlos crucesferroviariosa 
nivel, sea el adecuado para el 
Mujovehicular donde se empla- 
zan, toda vez que el Índice de 

Medidas adicionales de parte de EFE 

e Porsuparte, Cristián López, alcalde (s) de Puerto Varas 
comentó sobre el informe de Contraloría, que “como muni- 
cipio somos conscientes que EFE ha implementado medi- 
das adicionales en los cruces, tales como personal de guar- 
dacruzadas en horario del servicio, señales de advertencia, 
demarcaciones y otras medida de seguridad que permitan 
un retorno seguro del tren”, y agregó asimismo que “como 
municipio hemos estado en contacto permanente para 
realizar un trabajo conjunto que permita dar las herra- 
mientas necesarias para tan esperando hito para nuestra 

  

región y el país”, enfati 
  

y Í $3 
CONTRALORÍA ESTIMÓ TRAS UNA INSPECCIÓN LA NECESIDAD DE ACTI 

Peligrosidad (IP), parámetro 
con el cual se determinan las 
señales o dispositivos comple- 
mentarios de seguridad míni- 
mos para cada cruce, se elabo- 
róen el año 2015. 

“En consecuencia, EFE de- 

berá efectuar las gestiones ne- 
cesarias paraactualizar el 1P del 
tramo en cuestión, es decir, en- 

trelas ciudades de Llanquihue 
y Puerto Montt, conla finalidad 
de cumplir ala brevedad conla 
normativa vigente, que asegu- 
re el normal funcionamiento 
del transporte, tanto ferrovia- 
rio, como de los vehículos que 
circulen por los respectivos 
cruces del tramo en examen, 
asegurando la implementación 
de las medidas pertinentes pa- 
ra resguardar la integridad de 
los usuarios”, estimó elórgano 
contralor que dio un plazo de 
60 días para acreditar los res- 
paldos y documentación que 
den cuenta deello. 

WAINRAIHGT LO ADVIRTIÓ 

Quien reaccionó inmediata- 
mente tras conocer el informe 

fue el alcalde de Puerto Montt, 
Rodrigo Wainraihgt, el cual 
puntualizó que Contraloría le 
diolarazón con lo queadvirtió 
ensu minuto cuando se anun- 

cióel regreso deltren a Puerto 
Montt. “Yo, como alcalde de 
Puerto Montt, revisé y me 
apersoné en los cruces ferro- 
viarios y las vías, y pude cons- 
tatar en malas condiciones que 
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'UALIZAR INDICADOR DE PELIGROSIDAD. 

mente las sobras”, recalcó. 

MÁS BANDERILLEROS 
Pablo Flores, alcalde (s) de 
Llanquihue, expresó que en la 

se han imp] do   
ahíexisten. Estamos hablando 
devías queson completamen- 
teantiguas y que nose han mo- 
dernizado y donde principal- 
mente los cruces no cuentan 

conla seguridad y la señalética 
y las barreras modernas nece- 
sarias para garantizar la inte- 
gridad física y la vida de nues- 
tros vecinos y vecinas”, dijo. 

El jefe comunal recordó 
queen su momento fue critica- 
doporsu postura frente alane- 
cesidad de mejorar las condi- 
cionesdeseguridad, por loque 
reiteró que no está en contra 
del regreso del tren, “sino que 
senos apliquen las mismas me- 
didas que en otras comunas y 
regiones del país, como por 
ejemplo Chillán, donde llega 
un tren completamente mo- 
derno que puede andar a más 
de 120 kilómetros por hora, 
donde existen barreras de se- 
guridad, donde existen señalé- 
ticas, donde existen vías nue- 
vas y modernas. Y no podemos 
ser aquí chilenos de segunda 
clase donde nos manden sola- 

   

  

medidas como banderilleros 
en los cruces, pero reconoció 
también que se requieren me- 
didas de refuerzo antes deini- 
ciar la operación comercial. 
“Sería prudente por parte de 
EFE, vercómofuncionó duran- 
te estos dos meses que estuvo 
de marcha blanca, que fue di- 
ciembre y parte defebrero, ylo 
que deberían hacer es eviden- 
tementereforzar el tema dela 
seguridad”, dijo. 

Floresrecordó queen Llan- 
quihuela vía férrea divide laco- 
muna en dos y además cruza 
por un puentesobreel río Mau- 
llín, porloquelaautoridad ins- 
tó aEFE arevisar otros cruces 

en el sector delansa, donde no 
existen banderilleros. Pero has- 
tael minuto “no puedo ser exa- 
gerado ni alarmista porque, a 
Dios gracias, no ha pasado na- 
da”, afirmó. 

El Llanquihuetomócontac- 
tocon Comunicaciones de EFE 

para obtener una versión de la 
empresa, lo queal cierre de es- 
ta edición no ocurrió. [0   

  

En el Mercado 
Ibáñez se inicia 
la Campaña de 
Invierno 2025 

  

'eCon una jornada de inmuni- 
zación contrala influenza en el 
Mercado Presidente Ibáñez, se 

dará inicio alas11 horas de hoy 
en Puerto Montt la Campaña 
de Invierno 2025. A través de 

un Vacunatorio Móvil del De- 
partamento de Salud Munici- 
pal se efectuará un operativo 
entre las 09 y las 12 horas con 
foco en las personas mayores 
de60años, enfermoscrónicos 

entre y 59 años, embaraza- 
das, y niños y niñas desde 6 
mesesa quinto básico, quienes 
deben llevarla cédula de iden- 
tidad para acceder en forma 
gratuita a la prestación. 
El director del Departamento 
de Salud, Miguel Aravena, lla- 
mó a la población objetivo a 
concurrir al Vacunatorio Mó- 
vil. Desde el lunes la campaña 
continuará en los centros de 
atención municipal. s 

Alcalde de Calbuco 
y diputado Bórquez 
reclaman por 
más carabineros 

El alcalde de Calbuco, Mar- 
cosSilva y el diputado Fernan- 
do Bórquez (UDI) expresaron 
su preocupación por la dota- 
ción de carabineros con que 
cuenta la ciudad de las aguas 
azales. Según el jefe comunal, 
apesar del aumento de incivi- 
lidades, como robos en lugar 
habitado y no habitado, micro- 
tráfico, tráfico de drogas y con- 
sumodealcohol enla vía públi- 
ca, Carabineros optó por asig- 
nar más efectivos a la Segunda 
Comisaría de Puerto Montt en 

desmedro de Calbuco, como 
se había comprometido, en 
cuanto al aumento de la dota- 
ción en cinco funcionarios”. 
“No se puede vestir un santo 
para desvestira otro; estecrite- 
rio siempre perjudicará a las 
comunas más pequeñas y esto 
no puede ser”, alegó, por su 
parte, el parlamentario, mien- 
tras que Silva llama a conside- 
rar que las demás comunas 
también tiene problemas de 
seguridad. os 
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